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□记者 王春霞

本报讯 又到了杨树飞絮、法桐果
毛漫天的时节。市民在享受法桐带来
的阴凉的同时，也不得不防范飞絮果毛
带来的烦恼。记者昨天从市第二人民
医院、市哮喘病医院了解到，近段时间，
过敏及呼吸道疾病患者明显增多，与飞
絮果毛有一定关系。也有市民拨打晚
报热线反映飞絮果毛的问题，盼望有关
部门能治一治。

环卫工人也嫌刺挠

昨天，记者在市区建设路、迎宾路、
矿工路走访时看到，飞絮果毛不时飘
落，路上不少行人戴着口罩，有的骑车
人更是“武装到牙齿”，把头部和脖子全
部围起来，只露两只眼睛。一不小心，
记者的眼睛也被飞絮袭击，又疼又痒。

中午时分，身穿橙色马甲戴着口罩
的环卫工人在建设路东段清扫路面，虽
然扫出的法桐果毛没有前几天大风天
气时多，但依然是主要的“垃圾”。

记者看到，环卫工人纪师傅没戴口
罩，他一边扫粘在地面上的法桐果毛，
一边对记者说：“这东西不知咋啦，粘
在身上特别刺挠。”他从事环卫工作刚
刚十多天，有点不太适应。“戴口罩我
嫌闷得慌，不戴吧，这东西钻进嗓子眼
儿里，干疼。”他掏出兜里的口罩，对记
者解释。

过敏、哮喘等患者增多

市二院皮肤科主任王国安告诉记
者，春季正是过敏高发的季节，近段时
间，花粉及各种飞絮引起的丘疹性荨麻
疹有所增多。他每天接待近百名门诊
患者，其中 10名左右是飞絮果毛引起
的皮肤过敏，患者多数眼睛痒，有的全
身痒，一般使用抗过敏药物进行治疗就
可以了。

市哮喘病医院副院长张秋兴也表
示，近段时间飞絮果毛比较多，易引发

过敏性鼻炎和哮喘，因此前来就诊的这
两类患者明显增多。

两位专家均建议，过敏体质的市民
应减少外出，如果外出最好戴上眼镜、
口罩等，做好个人防护。

园林部门：飞絮果毛是难题

飞絮果毛到底有无办法根治呢？
记者昨天采访了市园林处专业人士。

市园林处高级工程师袁先生说，
法桐树冠大，遮阳效果好，被称为“行
道树之王”，尽管它有果毛，但目前尚
没有别的行道树能够替代，这也是全
国普遍存在的难题。我市曾尝试过将
法桐改良成无球或少球品种，比如矿
工路市公安消防支队门口路段就改良
过。但对市区各条道路的法桐进行改
良，是一项庞大的工程，需要多部门协

作才能完成，而且仅培养法桐改良需
要的无球法桐接穗就需要很高的成
本。

改良后的法桐真的没有球吗？记
者昨天前往矿工路市公安消防支队门
口，仔细察看了这一路段两侧的法桐，
发现这些树上的果球的确比较少，树下
的果毛也比较少，但是并非完全没有，
有些较大的法桐树上仍挂有果球。

对此，袁先生说，无球法桐只是改
良后的品种，说是无球，只是结球比较
少而已。况且有时候嫁接得不够彻底，
有些枝条还是老树上发出来的，自然还
是结果球的。

对于目前有媒体报道的成都、漯河
为缓解飞絮困扰给杨树打“避孕针”的
做法，袁先生表示不太了解这项技术，
但感觉真正能实行的不多。

飞絮果毛漫天 过敏患者增多
市园林处高级工程师：这是全国普遍存在的难题，尚无法解决

□记者 王辉

本报讯 5 月 12 日，
湛河区高阳路街道后城
村村民孙永安致电本报
反映，他是后城村的一
名保洁员，自去年5月至
今，后城村村委会拖欠
了他一年的工资。

孙永安说，他是后
城村村民，今年65岁，两
年前，他开始在村里当
保洁员，村委会每月给
他发300元工资。去年5
月以后，他的工资一连
几个月没有发放。其
间，他曾找当时村委会
主管保洁员工资的何女
士询问工资一事，对方
称到春节发工资。谁知
春节未到，村委会班子
成员调整了，他又多次
找到新上任的村党支部
书记赵二献讨要工资，
对方除在今年春节期间
给他发了 500 元工资以

外，剩余的 3100 元工资
一推再推，迟迟不兑现。

昨天上午，记者就
此事致电后城村党支部
书记赵二献，他告诉记
者，去年底，后城村换届
选举后，上一届班子成
员的手续尚未交接给现
任班子成员，“村里几个
人（保洁员）？钱怎么
发？还不清楚。村里账
上有多少钱？也不知
道。”今年春节期间，村
干部凑钱给保洁员发了
500 元钱，他表示，保洁
员 劳 动 了 ，应 当 发 工
资。（村里）有钱一定发；
没钱，也要给人家一个
交代。

随后，记者又与高阳
路街道办事处一陈姓负
责人取得了联系，这位负
责人当即表示，请记者转
告当事人，可于5月14日
上午到高阳路街道办事
处解决此事。

老人干保洁一年
迟迟拿不到工资
有关负责人：
请当事人到街道办事处解决此事

□记者 肖静

本报讯 昨天，市区楝香街市科技
局家属院居民罗先生致电本报，称家属
楼外一墙之隔的空地上前几天被人挖
了6口井，担心有人过度抽水威胁住房
安全。

昨天上午10点，记者来到6口井所
在的市区建设路原金马纺织有限公司，
原厂已拆除，现空地中部为深两三米、
面积千余平方米的“大坑”，里面长满了

野草。“大坑”西侧平地处南北方向近百
米的过道上，每十余米就有一口直径约
30 厘米的井，距离西侧的家属楼约 5
米。6口井的井壁高出地面约半米，井
口用薄木板覆盖。移开木板，在井深约
4米处可见地下水。空地入口处有小
堆沙土及碎石块，未见施工人员。

附近一商户称，空地现为宏升国际
的房址，他们在几天前听到了钻井声，
但不知井的用途。宏升国际展示中心
一置业顾问称，空地已经开始施工了，

井的作用她不清楚，需要问施工人员。
与家属楼一墙之隔的井是否会威

胁住房安全？市节水办张姓工作人员
前往现场查看后称井为基坑沉降井，是
为了保障工程安全，在楼盘开挖地基时
降低基坑地下水位、应急排水，工程结
束后就会封掉，不会威胁附近住房安
全。另外，工作人员称城市规划区不允
许私自打井，如基坑沉降井等一般都有
提前备案。若市民发现有人私挖水井，
可向市节水办投诉，投诉电话2881319。

家属楼旁挖了6口井 住房还安全吗
市节水办：系基坑沉降井，没有安全威胁

□记者 丁进阳

本报讯 正在营业中的汽车美容店
突然关门，致使持卡客户心生疑虑。昨
天，市民闫先生向本报反映，他办的卡
里还有6000多元未消费。

闫先生所说的这家汽车美容店位
于市区诚朴路和湛南路交叉口以东，湛
南路北侧。昨天上午，记者来到了这
里，看到这家叫宝马世家名车美容会所
的汽车美容店店门紧锁，门口已经变成
了临时停车场。关闭的店门上贴着几
张通知：由于本店洗车设备老化，现正

在更新中，如给大家带来不便，请多谅
解……日期为2015年5月6日，没有留
下任何联系方式。

附近一位保安告诉记者，这些天不
少人开车来消费，一看关门就走了。“之
前关过一次门，不过三两天又开了，这
次时间比较长。”

正值中午，闫先生下班后赶过来与
记者见面。据闫先生讲，他家就在附近
居住，在这里办卡图个方便。他说：“这
家店生意还行，我从办卡到现在已经续
了三次钱，现在卡里还有6000多元。”
对于店面突然关门，闫先生有自己的忧

虑：好端端的咋就突然关门了？新开的
店为啥设备会老化？“再说，即使是洗车
设备老化，其他项目也可以正常营业
嘛。”

段先生也是该店的客户，昨天他又
空跑了一趟，“前天我已经来过一次，今
天又白跑一趟。卡里还有 3000 多元
钱，通知上连个电话也不留，不知道出
了啥状况。”

记者联系到这家汽车美容店的崔
经理。据他讲，老板准备把店转让了，
转让后持卡客户仍可继续消费。至于
具体什么时间能转出去，他也说不准。

汽车美容店关门 持卡客户慌神
经理：店面转让后客户仍可继续消费

□记者 牛超

本报讯 市河滨公
园东门附近一公交站牌
处有几个螺丝钉裸露出
地面两三厘米，前几天，
一位老太太走到此处时
被绊倒摔伤。据附近商
家说，这几个螺丝钉所在
的位置原来是个公交指
示牌，后来指示牌拆除，
但螺丝钉“留了下来”。
市民希望有关部门尽快
将“留守”的螺丝钉拆
除。对此，市 12319数字
化城管监督指挥中心
606号接线员表示，此事
已移交市交通运输局，并
由市交通运输局督促市
公交总公司尽快处理（昨
天 A5 版报道）。此事报
道后，记者又进行了追踪
采访，发现“伤人”螺丝钉
归属单位有变。

昨天上午，记者接到
市公交总公司19号接线
员的电话，说已看到报
道。“我们专门咨询了公
司相关部门，并派人到现
场查看，发现这几个螺丝
钉根本就不是公交指示
牌遗留下来的。”该接线
员告诉记者，公司虽然对
公交指示牌进行了更新，
但此处的公交指示牌并

未移动位置，所以不存在
遗留问题，“此事，我们已
向市交通运输局进行了
汇报。”

记者再次与市交通
运输局工程科取得联系，
接电话的马先生告诉记
者，经过调查，他们发现这
几个螺丝钉并不归他们
管，“这好像是垃圾箱什么
的遗留物，我们已将这个
情况反馈给了市12319数
字化城管监督指挥中心，
请他们再重新核实。”

记者又与市12319数
字化城管监督指挥中心
联系，询问“这几个螺丝
钉到底归谁负责？”一刘
姓女士接听了电话，听了
记者的叙述后，刘女士表
示她向领导请示后给记
者回话。稍后，记者接到
刘女士的电话，说他们确
实接到了市交通运输局
的反馈，露出地面的几个
螺丝钉并不归市交通运
输局下属的公交部门管。

“这几个螺丝钉到底
归属哪个单位或部门，目
前还在确权中。”刘女士
说，就此事，他们先后指
派了多家单位前往现场
勘察、核实，“但都说不归
他们管，我们将进一步核
实。”

记者问了多个部门
愣是没找到主管单位

几个螺丝钉
到底该谁管

市区迎宾路法桐较多，不少从此经过的市民都全副武装。本报记者 禹舸 摄
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？


